

"Aime Dieu et

va ton chemin

Bulletii ion-A

Vol. VI.

MONTRÉAL, 25 FÉVRIER 1879.

No. 4

SOMMAIRE.

REVUE DES INTÉRETS CATHOLIQUES :

'UE DES INTE I. ITALIE. II. FRANCE. III. BELGIQUE.

- ÉCHOS DU VATICAN. PETITES NOUVELLES. VŒU D'UN JEUNE OFFIC UNION ALLET--OFFICIEL.

- 6. PETITES NOUVELLES. 7. VŒU D'UN JEUNE OFFICIER. 8. UNION ALLET-OFFICIEL. 9. AVIS. 7. DE LA SOUVERAINETÉ TEMPORELLE DU PAPE.—Suic.

L'Encyclique Pontificale.

Anciennement Dieu faisait entendre de temps en temps un prophète, qui sous l'inspiration, donnait au peuple choisi, des avertissements, des leçons.

Sous l'ère de grâce, ce prophète existe toujours, sans que l'inspiration divine ne lui manque jamais : c'est Pierre.

Pierre vient de parler par la bouche de Léon XIII.

C'est le vicaire de Jésus-Christ, c'est le pape infaillible qui, ex cathedrá, s'adresse aux nations. Il avertit les peuples et les rois et les prémunit contre ce qui menace leur bonheur et leur existence; tous les grands maux, il les indique; sociétés secrètes, gouvernement sans Dieu, socialisme, communisme, internationalisme, nihilisme, franc-maçonnerie; il indique les points importants, le mariage auquel on veut enlever son caractère religieux, l'autorité paternelle méprisée, le dogme de la souveraineté populaire proclamé, etc. Et quelle majesté! quelle hauteur de vue! Quelle dignité toujours la même dans ces leçons tombant de la Chaire de Pierre! .

Léon XIII ne parle pas autrement que ses prédécesseurs, pas autrement que Pie IX, dont d'ailleurs, il cite l'autorité: "La lettre encyclique du Pape Léon XIII n'est pas signée " du même nom pontifical que le Syllabus, et cependant " comme on la sent bien sortie de la même plume que " tous les documents du pontificat de Pie IX!"

C'est le Temps, journal protestant, qui fait cet aveu : nous l'en remercions. Oui, c'est toujours la même plume, inspirée par le même esprit d'en haut qui est entre les mains du Pape, qu'il s'appelle Léon, Pie, Grégoire, Clément, Benoit, Innocent, Anaclet, Pierre.

De ce que le document de Léon XIII tient le langage de ses prédécesseurs, le Temps et ses pareils concluent que Léon XIII n'est pas plus de son siècle que Pie IX et les autres papes. Soit : mais là n'est pas la question ; ce qu'il s'agit de savoir, c'est si les sociétés aujourd'hui si agitées, si tourmentées par tant de maux, ne doivent pas revenir aux enseignements de l'Eglise pour être sauvées.

Les principes qui prédominent aujourd'hui ont jeté les sociétés dans un assez triste état pour faire voir que le salut est dans les principes opposés proclamés par la voix magistrale du Père des peuples.

C'est la Révolution qui perd, c'est la contre Révolution, c'est-à-dire le retour à Dieu et à Jésus-Christ, qui sauvera.

L'Encyclique du 28 Décembre sera un monument important de notre siècle : on ne saurait la lire avec assez d'attention, ni assez la méditer.

LETTRE ENCYCLIQUE

DE N. S. LĖON XIII, PAPE, PAR LA PROVIDENCE DIVINE, A TOUS LES PATRIARCHES, PRIMATS, ARCHEVEQUES ET EVEQUES DU MONDE CATHOLIQUE, EN GRACE ET COM-MUNION AVEC LE SIÈGE APOSTOLIQUE.

A Nos Vénérables Frères les Patriarches, Primats, Archevéques et Evéques du monde catholique en grace et en communion avec le Siège Apostolique.

LÉON XIII, PAPE.

Venerables Frères, salut et bénédiction apostolique.

Des le commencement de notre Pontificat, Nous n'avons pas négligé, ainsi que l'exigeait la charge de notre ministère apostolique, de signaler cette peste mortelle qui se glisse à travers les membres les